
 

 

  主    題  （２０１６～２０１７ ) 

・国際協会会長『ＯｕｒＦｕｔｕｒｅＢｅｇｉｎｓＴｏｄａｙ』 

       ＪＯＡＮ ＷＩＬＳＯＮ（Canada  ｶﾅﾀﾞ）   

・アジア地域会長『Ｒｅｓｐｅｃｔ Ｙ‘ｓ Ｍｏｖｅｍｅｎｔ』 

Ｔｕｎｇ Ｍｉｎｇ Ｈｓｉａｏ（台湾） 

・西日本区理事  『ワイズ魂で 更なるワイズの活性化を！』 

             「Energizing Y’sMen’s Clubs with The Y’s spirit!」 

   副題 「定例会の充実と活発な奉仕活動でメンバー倍増！」 

岩本 悟（熊本西ワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長 『楽しい交流と、やりがいのある奉仕活動で 

更なるクラブ活性化を図ろう 』   長井 慎吾（西宮クラブ） 

・西宮クラブ会長 『明るく、楽しく、チームワークで行動し、さらに活力ある 

クラブにしよう（胸に炎を燃やそう）』    万本 敬一 

２０１７年４月 西日本区強調ポイント“ＹＭＣＡサービス  ＡＳＦ” 

ＹＭＣＡの愛と奉仕の活動を支援しつつ、次代を担うユースの育成に力を注ぎましょう！                        

堤 弘雄Ｙサ・ユース事業主任（熊本クラブ） 

 

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

２０１７年４月            

８８８２２２８８８号号号      
≪≪≪７７７０００期期期---１１１０００号号号≫≫≫   
ｓｓｉｉｎｎｃｃｅｅ    １１９９４４８８．．５５．．１１７７  

スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長 万本 敬一 

直前会長 浅野 純一 

書  記 浅野 純一 

書  記 河野 彰  

会  計 濱崎 進一 

会  計 足立  康幸 

監   事  西山 茂夫 

担当主事 藤田 良祐 

六甲部長 長井 慎吾       

 六甲部書記  浜 浩一 

六甲部会計 山本 常雄 

部事務局長 馬場 一郎 

７０周年記念事業 

準備委員長  岡田佑一郎 

区事務局員 小野 勅紘 

2017年４月例会のご案内 

 

※ 職員歓送迎・交流会 〆 

日時：2017年４月1４日（金）19時～22時  

場所：西宮YMCA 一部保育園3F・二部夢庵 

ドライバー：馬場貴英ワイズ、山口政紀ワイズ  

1．開会挨拶・点鐘 万本会長 （歓送迎） 

2．ワイズソング 一同  

3．聖書朗読 馬場貴ワイズ  

4．食前感謝 藤田主事 

5．会食     ワイズニュース 万本会長 

YMCA報告   藤田主事 

6．それぞれ自己紹介 得意技の紹介で 

（職員は全員2分・ワイズは役員1分他は第二部で） 

7．お誕生日のお祝い 

8．閉会点鐘 万本会長 20時15分位 

第二部「夢庵」で更に自己紹介と交流会 

今 月 の 聖 句   

 「だから、わたしたちは落胆しない。たとえ私たちの外なる人は滅び

ても、内なる人は日ごとに新しくされていく。なぜなら、

このしばらくの軽い患難は働いて、永遠の重い栄光を、あ

ふれるばかりに私たちに得させるからである。」コリント

人への第二の手紙第4章16節～17節（馬場貴英ワイズ撰) 

 
３月 例会出席状況   在籍会員数 ２３名 

第１例会(３．１０金)   第２例会（３．２４金） 

メン   １７名       メン         １１名 

ゲスト   １名       メネット    ０名 

  ビジター  １名 （ＭＵ３名） 

合計 １９名  出席率８７．０％   合計  １１名  

ファンド・ＢＦ     ３月     年度累計 

ニコニコファンド   ¥１３，０００  ¥４６,３２５ 

ＢＦ＠３００     ¥ ４，８００  ¥２６,７００， 

東日本震災＠２００  ¥ ３，２００  ¥１７,８００ 

 

 

 

 

 

 ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ             ４月の お誕生日おめでとうございます 

１０日 濵 浩一 メン           １１日 藤田 千佳 メネット   

１２日 丸山 悦治 メン          ２４日 足立 完子 メネット     
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               万本 敬一会長 

 

 

ドライバー  丸山メン、濱崎メン 

３月１０日（金）１９時より２１時まで、西宮ＹＭ

ＣＡ保育所３階ホールにて、関西学院大学商学部の福井

幸男教授をゲストスピーカーにお招きし３月例会を開

催しました。福井教授は今年３月末にて関西学院大学を

定年退官されます。学生時代は神戸ＹＭＣＡ三宮少年部

リーダーとして活躍されました。 

福井教授は「ＭＬＢ

（アメリカ大リーグに

おけるイノベーション

の系譜」をスピーチテー

マにて講話されました。

福井教授は毎年学生共にＵＳＡニューヨークへゼミ旅

行にいかれ、ＭＬＢに精通されいています。 

ＭＢＬは１８７６年シンシナテーでプロの組織が発

足し、８チームにてＮＬがスタートし、１８８３年にＡ

Ｌが発足し、両リーグがリーグ間での協定を結んでリー

グを発展させてきました。ＭＬＢと日本野球機構との運

営面で大きく相違するのは、日本は各球団が放送権を管

理運営しているが、ＭＬＢはテレビ放送料（収入）を一

括しそれを各球団に分配し収入面の平等化図るととも

に、、ドラフト制度、ＦＡ制度、人気球団に偏りを防止

するため人件費（選手の総年俸）の枠を設定し、オーバ

ーの場合ペナルティーを科す等各球団の戦力の均等

化を推し進めている。また、球団のフランチャイズ

（都市）において、地域を意識した運営をしている。

ＭＬＢの課題は、アメリカンフットボール等のプロ

スポーツに比べて人気度がもう一歩高まらない等の

問題点を抱えており、対策が必要な状況になってい

る。 

例会は福井教授は例会後にも所要があり、スピー

チ後に退席をされる為、例会プログラム順序を変更

しました。３月お誕生日のお祝い、ワイズニュース、

ＹＭＣＡニュース、４月ドライバーより４月例会 

職員歓送迎会の内容についての提案がありメンバー

の承認を得られました。４月に開催されます六甲部

評議会等の報告後万本会長の閉会点鐘にて会を閉じ

ました。３月例会の出席者は、ゲストに徳島美奈子

さん（少年部リーダーＯＧ）をお迎えし、浅野、石

井、小野、河野、阪根、長井、西山、濵、濱崎、廣

瀬、藤原、丸山、万本、山口（政）、山口（吉）、

山本、藤田各メンでした。 

 

Yサ主査活動で学んだこと 

近江八幡クラブ 峰 洋美メン 

今期、Y'サ主査として YY

フォーラムを主催させて頂きました。以前より、リ

ーダーたちと交流を持てたらいいなぁ～と、思って

いたので 今年度は「リーダーとワイズメンが協力

して出来ること」と言う テーマで リーダとワイ

ズメンがグループに分かれてディスカッションして

頂き、その後 グループ毎に発表して頂きました。 

【結果】 

・YMCAの活動で専門的な知識や技術をワイズメン

が指導する。 

・ワイズメンが行う地域活動にリーダーも関わる。 

・YMCAの認知を広げる為のイベントを企画。 
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・リーダーがワイズメンズクラブの例会に積極的に参加。 

・ワイズメンがリーダー会に参加 ワイズネームを作り

親密さを増す。 

・一緒に例会をする。 

・一緒に街頭募金をする。 

・交流 運動会 BBQ バンド 花火 

・リーダーの報告書を各ワイズメン配る。 

・琵琶湖を使った活動をしたい。 

・科学を使った活動をしたい。 

・ワイズメンのお孫さんたちも参加して欲しい。 

・リーダーもワイズメン行事に参加。 

・親睦を深める。 

・リーダーとワイズメンが一緒に地域おこし会へ参加す

る。 

・彦根のY館が無いので 交流の場が減った。 

・リーダーを卒業したら ワイズメンズクラブへ 入会

して欲しい。 

・ワイズメンとリーダーがそれぞれ行っている活動を知

る 助け合う。 

 過去の YY フォーラムを振り返ると 単年度のフォ

ーラムで終わり何年開催しても結果 実行至って無い

のが現状でした。この、貴重な意見を今後に生かすため 

実行し易いもの、効果が上がりそうなものの優先度をつ

け実行に移して行けたらと思っています。 

     ○六甲部長活動あれこれ記  

 長井 慎吾ワイズ 

 ２月に開催されたワイズ将来構想委員会の議

事録が配信されてきました。高齢化と減少する会

員に歯止めをかけ、発足時のワイズ力を取り戻し 

、更なる発展に向かっての将来構想の策定と実現

を目指すとのこと。今期の岩本理事の提唱で組織

さえた委員会です。委員長は森本恵三ワイズ（京

都ウエスト）、副委員長は岩本ワイズ（熊本西）

他に５名の委員で構成され、大野ワイズ（神戸ポ

ート）も委員です。今回は、元ＥＭＣ事業主任や

ＬＤ委員長も加わえての会合で、西宮クラブか

ら小野ワイズが参加されています。内容は、会

員増加、活動活性化の施策について意見交換さ

れており、主なものとして、クラブ合併して小

さくなったクラブの再生案や、若い人達の活躍

できる場を作ることが大切ではないか。または、

ＹＭＣＡの委員となっているワイズメンがＹ

ＭＣＡとのコミュニケーションの強化を実施

すべきであるとの意見が交わされています。Ｙ

ＭＣＡリーダーをワイズに勧誘することや、Ｙ

ＭＣＡと奉仕だけでは若者は入ってこないの

では？といった意見など気になることもあり

ました。ワイズの将来構想について考える機会

となると思います。少々長い議事録ですが一読

してみてください。 

  ＹＭＣＡニュース 

：           藤田 良祐担当主事 

 4 月より西宮ワイズメンズクラブの担当主事を仰

せつかりました。私は神戸YMCAに入職して17年

目を迎えました。2001年4月から2年間、ウエルネ

ス三宮でサッカー非常勤講師、その後はランゲージ

センターで英会話の担当を 3 年、西神戸 YMCA で

幼少年活動・野外・キャンプなどを 4 年、県立文化

体育館（指定管理）で1年、ユースプラザKOBE・

EAST で 5 年、その後西宮YMCA で 2 年目を迎え

ています。 

これまで多くの場所で、様々なプログラムを通し

て大勢の方々との出会いがありました。西宮でもワ

イズメンズクラブの皆さまをはじめ、大勢の方々に

お支えいただきながら仕事をさせていただいていま

す。このことを心に留め、これからも歩みを進めて

いきたいと思いますので、皆さま今後ともどうぞよ

ろしくお願い申し上げます。 

神戸 YMCA ニュースをお知らせさせていただき

ますので、お目通しください。 
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1．あかしこども広場オープン 

 あかしこども広場がいよいよ4月20日（木）にグラ

ンドオープンする予定です。すでに一時保育はスタート

しておりますが、親子交流施設、中高生世代交流施設、

工作・キッチンスペース等、全ての施設が動き出します。

明石の地において、子どもを中心とした多様な年代の

方々が集う交流スペースを運営することで、地域の子育

て支援、子どもや青少年の居場所づくりに取り組みます。

お近くにお寄りの際は、明石駅南側パピオス明石5F「あ

かしこども広場」へ、ぜひお立ち寄りください。 

2．神戸YMCA創立131周年記念日礼拝 

 神戸YMCA三宮会館チャペルにおいて、創立131周

年記念日礼拝を行います。頌栄保育学院院長、頌栄短期

大学学長の棟方信彦先生に「結ぶ使命」と題してメッセ

ージをいただきます。礼拝の後にはお茶の会を予定して

います。ぜひ、ご参加ください。 

 日時：2017年5月8日（月）18：30～20：00 

 場所：神戸YMCA三宮会館2Fチャペル 

3．神戸 YMCA 三宮会館竣工記念式典・オープンハウ

スDAY 

 神戸YMCA三宮会館の竣工を記念しての式典と、オ

ープンハウス DAY と称して活動紹介の機会を持つ予

定です。 

 日時：2017年5月13日（土）14：00～16：30 

 場所：神戸YMCA三宮会館 

4．西宮YMCAリーダー会 

 3月16日に8名のボランティアリーダー達へこれま

でのご奉仕に心からの感謝を伝え、新天地へと送り出し

ました。4月に入り、近隣の大学でリーダー募集チラシ

を配布したり、友人へ声をかけたりと、新しい仲間集め

に奔走しています。4月9日からは2017年度の野外活

動もスタートしました。子ども達のために奉仕するリー

ダー達の活躍を今後とも祈っていただき、お支えくださ

いますようお願い致します。2017年度のリーダー委嘱

式は5月14日（日）に行う予定です。 
 

西宮ＹＭＣＡファミリープログラム 

                 長井 慎吾メン 

 ３月１９日（日）西宮北部にある社家郷山キャンプ

場にて、今年度第二回目の西宮ＹＭＣＡファミリー

プログラムを開催しました。 

２３家族と、リーダー、スタッフ、ワイズ、有志応援含

めて約１００名が集いました。ワイズから岩田、長井

の２名に加え、職員OBの前田貴志さんが呼びかけ

に応じて参加してくれました。午前９時前にＹＭＣＡ

に集合し、２台のチャーターバスで現地へ向かいま

した。 

途中、リーダーによるバスプログラムの歌とゲーム

に盛り上がりました。キ

ャンプ場では、２家族

ペアとなり、食材探し

ゲームの後、薪と飯

盒での野外料理です。メニューは定番のカレーで

す。飯盒でご飯を炊くのは久しぶりで、ご家族から

「火加減といつ頃、火から降ろせばいいのですか」

と聞かれ、「うーん、蓋を開けてみてください」と頼り

ない対応をしてしまいました。後で、各グループに

「ごはん固くないですか」と聞いて回った次第です。

その後、子供たちとリーダーでキャンプファイヤー

（昼間ですが）をしました。一部保護者も参加して

楽しそうに見守ってくれました。ワイズはいつものコ

ーヒーサービスを担いました。野外料理後の入れ

たてコーヒーは保護者に人気です。 

このプログラムは、保護者に子供たちが参加する

野外活動クラブの実体験をしてもらい、ＹＭＣＡの

提供する活動の良さを体験を通して理解し、会員

を増やすことを目的としています。特に、リーダーの

存在が要であり、保護者に、「自分の子供たちもリ

ーダーのような青年に成長してくれたら」と思っても

らうことが狙いでした。帰りのバスで、ある保護者が

リーダーに普段の活動の内容をいろいろ聞き込み、

自分の子供に「大学生になったらリーダーになった
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らどう」と勧めていました。意図するところ的中しており、

張り切った甲斐があったというものです。 

解散後のリーダーとの評価会にも参加し、リーダー達

の真剣な議論を聞いて、

この活動の素晴らしいこと

を改めて感じました。次回

はワイズから多くの参加を

期待します。 

 
万本 敬一会長 

(１)16-17年西日本区大会の登録  3月31日 第一次

締め切り 原則として個人で登録   メン、メネット 

20,000 円 6 月 10 日(土)～11 日(日)  於:熊本市 

菊池市  9日(金) 前夜祭 菊池市 

(２)六甲部第2回評議会の開催 

 4月15日(土) 賀川記念館  15：00～17：00    

懇親会  17：30～19：00   参加費:2,500円 

 登録締め切り 4月8日(土)まで  参加者は山本メ

ンに連絡を 

(３)５月例会について   ドライバー  浅野メン、

濵メン 日時 2017年5月12日(金) 午後7時より 

  スピーカー 加藤利明氏(神戸･トルコ友好協会代

表 相楽園館長)   

  ｢神戸とトルコとの交流｣  ｢相楽園の話｣ 

(４)６月例会及び第二例会の日程   ドライバー  

小野メン、河野メン 

  日時 2017 年 6 月 16 日(金) 今年度のまとめ  

第2例会は23日(金)に実施 

 なお、6月 30日(金)神戸ＹＭＣＡ会員総会が予定さ

れている 

編集後記 ブリテン委員長 廣瀬 一雄  

今月もなんとか第一例会にあと３日で発行できまし

た。頁余白が多いのでちょっと雑感を・・ 

３月例会の翌日、３．１１に

阪神自立の家で揚がれ!希

望の凧／中村徹・健親子の

コンサートがありました。山

本ワイズとご一緒しましたが

写真はその風景。 

１９日に三宮会館の

完成記念礼拝がありま

したが、クラブからは

多くのワイズの出席が

ありました。写真はチャ

ペルのステンドグラスの製作者です。 

来年の第２１回西日本区大会の実行委員に私もなり

ました。その大会のキャッチコピー、大会のスローガン

が「すこやか、しあわせ、ワイズとともに」と決まり広報始

めみんなでその準備にかかりました。そしてある日、日

本健康マスター検定というのがあることを知りました。ボ

ランティア活動をするにも「健康」が一番。そこで急遽こ

の検定にチャレンジを決めました。自分の健康だけで

なく、地域の生活者などに対しても健康づくりや生活習

慣改善のアドバイスを行うための正しい体系的な健康

知識・ノウハウを習得し、一定レベルの健康リテラシー

を身につける、「エキスパート」を選び挑戦。８０問、８０

分。久しぶりの試験は緊張と少しの疲労。先日、合格の

通知をもらいましたが、なにか資格がもらえるような検

定ではありません。が、あくまで教養の範囲で最近主

流の健康管理についての知識がある、というような認定

が貰える検定です。 

２５日に広島クラブ

のメネットさんが神戸

女学院のボーリス建

築考察ツアーに来ら

れるということで、うち

のメネットの「メンも寄せたげる」とのこと。「ワシも行く」 

先日西宮保健所から肺炎球菌接種の案内がきました

ので早速接種に。先月末に県主催の介護予防・生活支

援員養成研修をうけ、兵庫県知事の修了証を受け取り

ました。私も十分、前期高齢者の仲間。家に閉じこもり

の高齢者がどのようにすれば人との繋がりをもて、健康

を保てるか、さらには健康づくりへの関心がありますの

で、少し提言。タバコは絶対？に止めましょう。なにか、

とこからか聞こえてきますが・・  「ほっといて」 


